

## Temas veraniegos

Son muchos los que veranean y muchos también, acaso una gran mayoría los que se quedan con ganas de veranear.

Los que pueden hacer una escapada la hacen, aunque sea tan breve y como un relámpago: El hecho es veranear, porque es una meta como otra cualquiera y eso de veranear viste bien y se acepta a una exigencia social.

No diremos que todo el que veranea le hace rindiéndose a esa imposición; los hay para quienes constituye una necesidad física, y los hay también quienes son sobre de medios se pueden permitir, y haos muy bien, ese grato esparcimiento de las playas.

Los veraneantes a quienes nos referimos son aquellos, para quienes el hecho de veranear supone un esfuerzo y a veces hasta en desequilibrio para su desenvolvimiento económico; pero como hay un aforismo de que «una cual con su gusto va bien servido» no hay para que andar metiéndose en camisa ajena y menos para tomar preocupaciones por los cuidados del vecino.

Nos hemos permitido esta pequeña disquisición que prueba hasta donde es débil y fragil la naturaleza humana que se deja arrastrar por los sentidos de la imitación, olvidando que cada hombre es un mundo; o lo que es lo mismo que cada cual atraviesa una situación en todo diferente de la ajena.

Pero váyase usted con filosofía al corazón humano que es insaciable en sus deseos, y los que veranean, sea con mayor o menor facilidad, inspiran también la envidia de aquellos otros que no veranean: De modo que aun queda una porción considerable de individuos y familias, que apecharían si pudieran con esos cuidados y con esas inquietudes, que ocasiona el querer y no poder.

Ya este verano, si hemos de ser francos, si se quiere rendir justicia a la verdad, hay que confesar que no ha hecho un verano conforme a los usos y costumbres de años anteriores.

Solo dos o tres días, entre ellos el de Santiago de angustioso recuerdo, el de ayer y alguno otro, han hecho que sea de la naturaleza y de la con-

dición de nuestros clásicos días de verano.

Este año suele hacer un poco calor en el centro del día, pero en saltando la tarde hace un fresco agradable que dura toda la noche y parte de la mañana siguiente.

No hay por tanto un fundamento con razón sólida para esa desbandada que se hace cada día más ostensible y da a la población más triste aspecto.

Comentábamos estos hechos en una pequeña tertulia de amigos y convenimos con perfecta unanimidad en que el calor de este año es muy distinto en sentido agradable que el de los años; pero a la vez se esbozó el temor de que se prolongue el verano y que después nuestro llamado «veraneo de los membrillos» o sea el mes de Septiembre y parte de Octubre, se convierten en verano de verdad y que aprieta sus clavijas al Sol cobrándose de las complacencias presentes.

Pero ¿qué sucederá entonces? que nuestros veraneantes, salvo los que por su situación económica les permite la continuación, tendrán que regresar a marchas dobles a la ciudad y pasar entonces mayores angustias, porque los que nos hemos acostumbrado a las alternativas de temperatura; pero ellos que han disfrutado en su máxima satisfacción la agradable estancia de las playas la sebarán de menos y contrastarán la diferencia que les ha reservado la ciudad.

¡Ojalá y nos equivocásemos! ¡Ojalá y esa apreciación que es solo reflejo de un temor, no tenga fundamento en la realidad! pues aunque los veraneantes sufrirían el contraste desagradable, no por ello dejaríamos también nosotros de percibir el calor que hiciese, siendo menos apetecible porque venia sobre el que hemos tenido que sufrir este verano.

Mientras una lluvia fuerte, capaz de limpiar bien la atmósfera, y apagar el calor almacenado en la tierra, tras de una prolongada y pertinaz sequía, como la que sufrimos, no se deje sentir, y por un espacio prolongado, no podemos esperar que desaparezcan los calores de este verano sin fin.

Que se confirme la noticia es lo que se desea.

### Sigue lo de las fichas

Parece ser que por el Cartagena han firmado además de sus antiguos jugadores Acha, Bastida, Morales, Polahi, Jauregui y un nuevo defensa que se apellida Paz y nos aseguran que es algo notable.

Se está en gestiones para reforzar el equipo en los puntos débiles que todavía tiene.

Hasta ahora nada se sabe en concreto respecto al asunto.

### Otro campo de hierba en la región.

El Cartagena ya está realizando los trabajos necesarios para convertir aquel terreno de juego en campo de hierba.

Ya se ha hecho el trazado de la cañería y se dice que para finales de Agosto estará todo terminado.

Por la trascendencia que esta reforma entraña para la región murciana y para el fútbol nos alegramos de todas veras.

Lo que hay que desear es que cumpla el ejemplo, que dió primero Murcia y siguió más tarde Cartagena

LISCANO

## La colonia escolar que está en Aguilas llegará a Murcia en la tarde del lunes

La colonia escolar murciana que veranea en Aguilas saldrá de este punto en dirección a Murcia en el tren de las dos de la tarde el próximo lunes 16 del corriente mes.

Llegará a nuestra capital en el tranvía de Alcantarilla entre las siete y media y ocho de la tarde de ese día. Sabemos que se prepara a los entusiastas colonas un cariñoso recibimiento.

## La corrida de Orihuela

El próximo domingo se celebrará en Orihuela con motivo de las fiestas de feria, una magna corrida de toros.

Forman el cartel Manuel Martínez, Fuentes Bejarano y Armilita, tres diestros de verdadera nombradía, que nos harán pasar una deliciosa tarde de toros.

El ganado que se correrá pertenece a la vasada de Botomayor, cruce de Parladé y mitra.

De Murcia son muchísimos los aficionados que piensan trasladarse a la vecina capital alieantina.

## Alcaldía de Murcia

### A los poseedores de bicicletas

Se invita a los poseedores de bicicletas de este término, pasen por la Jefatura municipal con el fin de preverse de la chapa correspondiente a este semestre, en la inteligencia de que las bicicletas que se hallen en la vía pública sin dicha matrícula, serán recogidas.

Los que no estén inscritos en el Padrón, deberán pasar por la oficina de Arbitrios e impuestos de este Excelentísimo Ayuntamiento, provistos de cédula personal y 685 pesetas, importe del arbitrio de un semestre, chapa y sellos.

Deseando esta Alcaldía evitar las más insignificantes molestias a los señores contribuyentes, se les invita a su empadronamiento por medio del presente edicto.

Murcia 12 de Agosto de 1926. El alcalde, Francisco Martínez y García.

### Un accidente fatal

## Explota un barreno y produce la muerte a un obrero

La guardia civil del puesto del Estrecho de San Ginés comunicó al gobernador que en la mina San Benito, enclavada en la Diputación de Los Blancos, ha ocurrido una sensible desgracia.

El obrero Rafael Conesa Garcera se encontraba trabajando en dicha mina y prendió fuego a una mecha para hacer explotar un barreno.

Cuando se disponía a alejarse para evitar sufrir los efectos de la explosión, esta se produjo rápidamente sin darle tiempo a salvarse.

El barreno alcanzó al desgraciado obrero que recibió gravísimas heridas en la cabeza y en el pecho, falleciendo inmediatamente.

Cuando sus compañeros acudieron a auxiliarle ya era cadáver el Conesa. El Juzgado interviene en el asunto.

## Suscripción abierta para el homenaje a don Ricardo Codorniu Stárico

En esta Redacción se han recibido los donativos siguientes: Don Guillermo García Parraño, 25 pesetas.

Las cantidades serán entregadas al depositario de fondos provinciales conforme con los acuerdos de la Junta.

Los donativos pueden enviarse a la Depositaria de la Excm. Diputación provincial o a la Redacción de este periódico.

## Información de Cartagena

### Entrega de un edificio

Esta mañana a las diez y con las diez y con las formalidades de rigor se ha verificado la entrega al ramo de Marina del nuevo edificio en donde se instalarán las oficinas de la Comandancia de Marina.

Al acto han acudido las autoridades del Departamento marítimo y las civiles de la localidad.

La entrega ha sido hecha por la Junta de Obras del Puerto.

### Nueva carretera

Ya ha sido abierta al tránsito público la carretera que desde esta ciudad conduce a La Palma, acortando bastante la distancia a San Javier y el enlace para Cabo de Palos.

La mejora era anhelada por el vecindario y ha sido muy bien acogida.

### El teatro Principal

El nuevo arrendatario de este coliseo Sr. Lopez Ruano se propone ofrecer al público cartagenero interesantes espectáculos en la temporada próxima.

Las puertas del Principal se abrirán en Octubre con la actuación de la genial cancionista Rafaelita Haro.

Corresponsal

## Por dedicarse a falsificar recetas son detenidas dos personas

Por telegrama de la tarde Barcelona. — Han sido detenidas por la policía Enrique Rico y Manuel Mantúa.

Se dedicaban a la falsificación de recetas y en poco tiempo habían realizado varias estafas en otras tantas farmacias.

Cuando fueron detenidos preparaban una estafa de unas cuatrocientas pesetas.

### Los perros deberán ser sacrificados

Por orden gubernativa circulada a todos los pueblos y en evitación de casos de hidrofobia deberán ser sacrificados todos los perros vagabundos.

## El mercado de ayer

Ayer se celebró en el Soto del Río y plaza de Santo Domingo el semanal mercado.

Se llevaron a efecto muchas transacciones, especialmente en el ganado de cerda, que ante la perspectiva del engorde ha experimentado algún alza.

El ganado vacuno y el lanar se mantuvieron en los precios de anteriores mercados.

Las aves han bajado bastante en la cotización.

## Lo que dice Urzaiz sobre los cuadros que le han robado

Por telegrama de la tarde Ha llegado a Madrid Isidoro Urzaiz propietario de los tres cuadros robados últimamente.

En sus declaraciones dijo al juez que había sostenido relaciones con unos extranjeros y un español que le propusieron la venta de esas joyas artísticas.

También dio cuenta de los precios en que habían sido tasados los referidos cuadros, y de la pérdida de una llave de su casa, ocurrida ha dos años.

A los periodistas nada quiso decir del suceso.

### Otras noticias

Urzaiz afirmó la autenticidad de los cuadros de los Velázquez y Tiziano, y respecto al de Vadioli, dijo que lo creía auténtico.

También manifestó que había sostenido tratos para vender este último y que había pedido 150.000 dólares.

## Sucesos en la provincia

### Porque no le paga lo hiero con un libro

En el pueblo de Abaran ha ocurrido un suceso, que aunque carece de importancia, resulta algo original por las circunstancias en que se ha desarrollado.

David Morte Tornero era acreedor a la suma de 20 pesetas que desde hace algún tiempo le retenía su vecino Jose Lopez Salinas.

Ayer se presentó a que este le abonara la mencionada suma y como se negara a ello el David se apoderó de un libro de sobranzas y se lo tiró a la cabeza al deudor que resultó con una herida cortante en la cabeza de pronóstico menos grave.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

### Interviene en una riña y resulta herido

En la villa de Tetana y por cuestiones de escasa importancia riñó con otros vecinos el individuo Antonio Fuentes conocido por El Rojo.

En los momentos de la reyerta pasaba por allí José Gonzalez Morales y al darse cuenta de lo que ocurría intervino para apaciguar los ánimos, recibiendo, a cambio de su buena acción, varios golpes en la cabeza que El Rojo se los dió con una caya da.

El medico titular procedió a su curación, habiendo detenido la buena mérita al agresor, que ha sido puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

Las lesiones que padece José Gonzalez afortunadamente no son de gravedad.

### Por cuestiones de chicos riñen dos personas mayores

En Cabezo de Torres riñeron por cosas propias de la edad un hijo de Josefa García, conocida por la Picaporta y una hija de Juan Ferrer García.

Los muchachos se arañaron un poco pero el asunto no pasó a mayores como era natural.

Pero ayer precisamente se encontraron los padres de ambos menores y comenzaron a disputar, insultando mucho a la Josefa el Juan Ferrer Armero.

La guardia civil acudió a sitio del incidente y levantó el oportuno atestado que pasó a conocimiento del Juzgado de San Juan de esta capital.

## Por suplantación de nombre son juzgados dos paisanos

Por telegrama de la noche

Madrid.—En Prisiones militares ha tenido lugar el anunciado Consejo de Guerra contra dos paisanos acusados de suplantación de nombres.

El fiscal pidió para uno de los encausados dos meses y un día de arresto mayor y doscientas cincuenta pesetas de multa.

Para el otro encausado se pidió cuatro meses y un día de arresto con ciento cincuenta pesetas de multa.

Defendió a los procesados el abogado Vidal y Moya.

El fiscal retiró la acusación contra el segundo de los encausados.

## Los festejos de Feria

### ¿Se va a suprimir el Coso?

Hasta nosotros llega el rumor, un tanto insistente, de que se piensa suprimir del programa de festejos de Feria el mas interesante y mas nuevo de todos: el Coso Multicolor.

De los números del programa son los más importantes las corridas, el Concurso de bandas y el Coso; pero este último es el que más entusiasmo ha despertado por la brillantez que habrá de revestir haciéndolo en la debida forma y con los arrosos entusiasmas que estaban en el ánimo del joven presidente de la Comisión de festejos señor Perez Cánovas.

No creemos que tal rumor tenga visos de certidumbre. De lo contrario, teniendo fundamento de veracidad la tal noticia lo sentiría nos bastante porque vendría a empujarnos el programa y a darles los tintos ordinarios de los abolidos programas de fiestas sin lucimiento y sin novedad.

Del señor Pérez Cánovas esperamos que se ocupe de este asunto con el celo que merece.

## Lo que el jefe del Gobierno y sus ministros hicieron el pasado día

Visitas a Callejo

Por telegrama de la tarde

Madrid. El jefe del Gobierno marqués de Estella estuvo despatchando con Castedo, Gomez Jordana y Tafur. También estuvo despatchando con el secretario interino de la secretaria auxiliar de la Presidencia.

Después recibió varias visitas y entre ellas la del embajador de España en los Estados Unidos Padilla, general Correa, gobernadores de Terner, Malaga, Oviado, Castejón, Zamora y Albacete y abad de la colegiata de Jerez.

El duque de Tetuán fué visitado por el infante Carlos. Los generales Corre, Casademunt y Lopez Pozas los gobernadores de Castellón y Teruel y el director de Acción Social Agraria.

Martinez Anido despachó con todos los directores generales y recibió algunas visitas.

Aunó conversó con una comisión de constructores mecánicos del ramo de molinaria, el presidente de la sociedad de turismo de Sevilla y otras personas.

Castedo fué visitado por el rector de la Universidad de Salamanca, el de la Central Carracido, el exgobernador de Salamanca, el expresidente de la Federación de estudiantes católicos Sanz y otras personalidades.



# Noías de cine

## Producciones de la Paramount

Lois Moran, Mary Brian y Margaret Morris, tres de las "estrellas bebés" de la Paramount, acaban de entrar a formar parte de un club muy exclusivista que lleva por nombre "The Regulars". Esta sociedad, compuesta por el mejor del elemento joven de Hollywood, cuenta hasta la fecha con 30 miembros. Esther Ralston es una de los miembros fundadores.

El objeto del club, además del de organizar fiestas y reuniones, es el de hacer obras de caridad entre los que no han sido tan afortunados al aventurarse en Hollywood.

Beverly Hills, el aristocrático suburbio de Hollywood, ha gozado últimamente de una extraordinaria popularidad. Raymond Griffith, el chistoso de la chistera, ha estado impresionando muchas de las escenas de su próxima comedia "Cuidado con la pintura" en las calles del elegante barrio residencial.

Con este motivo no han faltado espectadores que, deseosos de verle trabajar, han invadido las calles de Beverly Hills.

Por haber llegado a tal grado de cantidad de visitantes que se ha tenido que establecer un servicio especial de automóviles para conducir a los turistas. Esto ha resultado en un inmediato beneficio para todos los comerciantes de ese suburbio famoso por sus elegantes residencias.

Y para mostrar un agradecimiento, los comerciantes de Beverly Hills se han reunido para pedir al Municipio que se le dé a Raymond Griffith un puesto honorario en el gobierno de la población.

Cuando se exhiba en la pantalla la última producción de Allan Dwan "Bajo candado", que es una adaptación cinematográfica de la famosa novela de Rex Beach, los encantadores de la delgada y encantadora Lois Moran tendrán oportunidad de verla en varios números de calle. Como se sabe, miss Moran antes de ingresar al cine formaba parte del cuerpo de baile de la Opera de París, y fue ahí donde atrajo la atención de uno de los magnates de la industria cinematográfica, que se apresuró a ofrecerle un contrato. Esta es la primera vez que Lois Moran tiene oportunidad de mostrar sus habilidades en el arte de Terpsícore ante el objetivo fotográfico.

Mucho de la vivacidad e inteligencia de Clara Bow, "estrella bebé" de la Paramount, se debe, sin duda, a la mezcla de sangre que corre por sus venas, ya por parte de su padre tiene sangre escocesa e inglesa y por parte de su madre tiene sangre escocesa y francesa.

Uno de los mayores atractivos de esta singular actriz, que está causando un J o verdadera sensación en los círculos cinematográficos, es un hermosísimo cabello, de un rojo venezolano, que hace la admiración de todos cuando

# BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID  
SUCURSAL EN MURCIA: PRINCIPLE ALFONSO, 17 Y 19  
(Edificio de su propiedad).

Capital autorizado. . . . . Ptas. 200.000.000.  
Capital desembolsado. . . . . 50.000.000.  
Reservas. . . . . 10.634.866'33.

Realiza toda clase de operaciones de Banca.—Cuentas Corrientes con interés (a la vista y a plazo).

**CAJA DE AHORROS: INTERES 4 %**

## PASCUAL GARCIA IBANEZ

VINOS Y ALCOHOLES  
Vermouth Torino "GARCIA"  
VECLA

## Triciclos y Patines para niños con ruedas de goma y hierro

Gran surtido en la Abanquería de **RAYNELI** PLATERIA número, 22

Los tienen la fortuna de conocerla personalmente. Y es una lástima que sus innumerables admiradores se puedan apreciar este detalle de su belleza, ya que en la pantalla su cabello es de un negro absoluto.

Clara Bow interpreta el papel de la heroína en la última película dirigida por William de Mille e intitulada "La fugitiva". Warner Baxter y William Powell son los otros dos principales intérpretes.

## Academia de Comercio

dirigida por

**Don Federico Diez Puche**

Círculo Mercantil, Teledar de libros por Partida Doble e Idioma francés.

Jabonerías, 14.

## La paciente araña

Desde luego puede quedar entendido que la araña no es un animal simpático, por más que no nos disguste encontrarlo de noche, ya que con arreglo al antiguo refrán (araignée du soir espoir) parece que se convierta en símbolo de esperanza.

Y aun en aquellos momentos propicios en que compartimos con la superstición la repugnancia que el animal nos causa, este último sentimiento es el que acaba por prevalecer, y a trueque de destruir las probabilidades de suerte, no vacilamos en aplastar al horrible animal, del que tememos durante nuestro sueño la molesta picadura y el asqueante contacto.

pero cualquiera que fuere nuestra aversión hacia esa bastezuela, a la que las buenas hadas tuvieron completamente olvidada, podemos recibir de ella buenos ejemplos y sabias lecciones.

Contemplemos cómo teje su tela aérea en el oscuro rincón que ha escogido o en las tenues ramillas de un árbol primaveral. Ved, como, diligencia y metódica, tiende sus hilos con toda actividad. Se apresura, pero sin fiebre; como buen artesano o como pescador experimentado que anuda

las mallas de su sed, realiza su tarea sin distraerse. Quizá sin embargo se ve atenaceada por el hambre; pero su instinto y su experiencia le han de mostrado y enseñado que nada sirve precipitar su labor. La terminará pacientemente, concienzudamente, y no se opondrá en acecho hasta que esté tendido el último hilo.

Antones, tranquila, el ojo avisor, despierta los nervios, esperará a la zambombante y aturrida, que no tardará en venir a enredarse en la invisible red.

Así debemos proceder cuando de seamos ardientemente conseguir al fin bien en la vida. Sabiamente, pacientemente, debemos preparar las vías, hacernos favorables a las personas, las circunstancias y las cosas, y luego, achado ya el grano debemos esperar la cosecha con tranquilidad, con sangre fría, sin nerviosismo. Siempre llega un momento en que el esfuerzo sostenido da un resultado y recibe una recompensa. Precisa, pues, saber esperar: esa es toda la ciencia de la vida, cual es también la ciencia toda de la araña.

## Periódicos de varios idiomas

El periódico diario que se publica en mayor número de idiomas es el "China-Times", que se imprime en Pekín. Contiene artículos en inglés, francés, alemán, italiano, ruso, chino y japonés.

La revista quincenal de Austria "Acta Comparationis Literarum Universarum" tiene colaboradores en todas las partes del mundo, y sus artículos se publican en el idioma original.

A veces contiene la revista textos en treinta idiomas distintos.

El "Pantobión", de Sampetersburgo contiene artículos críticos de todas las publicaciones del mundo, impresos en los idiomas de cada autor.

## Coches para niños

Sea tan más práctico e higiénico para el paseo.  
Modelos variados en el **BAZAR MURCIANO**

# BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo 43 —Madrid  
Presidente del Consejo de Administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.

## SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaos, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorea, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.  
OPERACIONES: Desconto de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores ex custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Étranger con los Bancos patrocinados por la Société Generale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Generale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

## BOLETIN RELIGIOSO "El Financiero"

Agosto-1926

Este mes consta de 31 días.

Consagrado al Corazón de María.

Toque de Alba a las cinco (hora oficial).

Toque de Oraciones, a las ocho y media (hora oficial).

## Santoral

VIERNES 13

San Casiano y San Hipólito, mártires; Santa Radegundis y Santa Elena.

## Vela y Alumbrado

Día 13.—En San Antonio.

## Precios del mercado

DÍA 12 DE AGOSTO

LONJA

De los 50-kilos

Papas, 7'00

Tomates, 10'00.

Bajacos, 50'00.

Pimientos menudos, 15'00.

Pimientos gordos 32'50

Chirivías, 12'50

Cebolla, seca 6'00

Ajos secos, 37'50

## FRUTAS

Mojocotonas 50'00

Peras, 18'00

Peras, 30'00

Uva, 32'50

Melones, 15'00

Limonas, 5'00

Sandías 10'00

Membrillas, 9'00

## DOCENA

Calabazas totaneras, 8'00

Berenjenas 0'50

Coles, 2'50

Rábanos, 0'45

## PESCADERIA

Precios por kilos

Merluza, 5'00.

Pescadilla, 4'00

Atún, 4'00

Mero, 4'00

Calzón, 2'00

Emperador 2'00

Pajel, 3'00

Gallinas, 3'00

Mujol, 3'00

Magre, 2'00

## Plantas, Flores y Hojas

para adornar en

**Bazar Fin de Siglo**

PLATERIA, 43.

para la Paramount, en breve comenzará a impresionar en el estudio Las ky, de Hollywood, la preciosa obra "Amores de colegiala". En ella aparece miss Daniels en un carácter de joven traviesa, muy adaptable a sus facultades artísticas.

## Epilogo de la expedición del "Norge"

Según los últimos detalles de la expedición ártica, el momento de verdadera emoción fué el de lanzar a tierra cuando el dirigible se encontró en el Polo, las banderas de los Estados interesados en la expedición. Primeramente Amundsen lanzó la bandera noruega; le siguió Ellsworth, que arrojó otra norteamericana, y por último, el comandante Nobile esbozó la bandera italiana.

Llegaron al Polo el miércoles 12 de mayo, a las 3'30, y sólo vieron en él una delgada capa de hielo y una extensión de agua.

Los millares de kilómetros existentes entre el Polo y Alaska, en una región que hasta al presente no había sido explorada, dieron lugar a innumerables observaciones sumamente interesantes. Se descubrieron picos de pequeñas islas tan grandes como peñascos, cubiertas todas ellas en mayor o menor cantidad de nieve y hielo.

El tiempo fué brumoso y nevó durante todo el viaje.

El "Norge" permaneció en los aires 72 horas. Descendió a 300 metros encima del Polo, permaneciendo allí largo tiempo haciendo observaciones a la altura de Punta Barrow se produjo un accidente que hubiese podido degenerar en desastre.

Se había formado sobre las hélices una capa de hielo que se desprendió bruscamente y que violentamente proyectada desgarró una parte de la envoltura del dirigible. El gas empezó a escaparse y el dirigible se hizo más pesado.

Desde Punta Barrow hasta Teller el viaje fué dificultoso a causa de la violencia del viento y de una bruma espesa que hizo derivar al dirigible hacia el estrecho de Behring.

Afortunadamente pudieron llegar a Teller, verificándose el aterrizaje sobre el hielo, donde el áncora mordió fácilmente.

Si las condiciones atmosféricas hubiesen sido mejores, y el aparato de T. S. H. hubiera funcionado normalmente—pues estuvo deteriorado durante dos días,—el coronel Nobile hubiese peregrinado el viaje un millar de kilómetros más lejos hacia el Sur.

El dirigible quedó desinflado en 30 minutos.

## Máquinas para afeitar

La marca "Valet", es la más aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse.

Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas.

Precios 6'75, 12'50 y 25 pesetas.

Bazar Murciano

## Bebé Daniels en "Amor de Colegiala"

La linda actriz cinematográfica, que tantos aplausos ha conquistado con su actuación en "La muchacha de Palm Beach", su última producción

—Esa es la voz de todo Airport— exclamó Oldbuck.—Si fuera yo a la ciudad y la enseñara esta magnífica joya a todo el mundo, desde el primer magistrado al último palurdo, ninguno sería capaz de saber lo que significa. En cambio, si les hablara de aceite o algodón, todos querían saber el precio y la calidad... ¡Ah, tiempos prosaicos!...  
Jenny sirvió el desayuno, y cuando hubieron terminado de almorzar, dijo Oldbuck a su sobrino:

—Vendrás conmigo al entierro?

—No tengo traje negro—replicó el soldado.

—No importa; lo único que se precisa es tu presencia. Te aseguro que te distraerá... no, no es esa la frase justa... te interesará la comparación que haré acerca de las costumbres antiguas y las modernas, en semejantes ocasiones.

—Como usted guste, tie— respondió McIntyre, mientras pensaba.—¡Todo sea por Dios! ¡Paguémosle de este modo los malos ratos que le he dado durante estos últimos días.

Cuando se marcharon, Meria lanzó una expresiva mirada a su hermano: éste comprendió lo que ella significaba, y se hizo el propósito de no dar muestras de distracción, ni menos de impaciencia.

Pero nuestras mejores intenciones suelen fracasar cuando no son verdaderamente sentidas.

El anticuario, para fundamentar bien su pe-

roración, había empezado por explicar los ritos funerarios de los antiguos escandinavos; y cuando pasaba a ocuparse de la edad de las montañas, su sobrino, que no quitaba la vista de un pato marino que andaba revoloteando por encima de ellos, murmuró de improviso:

—¡Qué lástima!... ¡Dos veces ha estado ya a tiro!

Oldbuck perdonó aquella involuntaria distracción y prosiguió su discurso.

—Debes fijarte bien, Héctor, en todo esto que te digo, porque, dadas las circunstancias que agitan hoy día a la Europa entera, quien sabe adonde te llevará el Destino a servir a tu patria. Si fuese a Noruega, por ejemplo, o a Dinamarca, o a cualquier otra parte de la antigua Escania, o Escandinavia, como decimos nosotros, ¿qué otra cosa podría serle más provechosa que el saber al dedillo la historia y conocer las antigüedades de ese país, la "officina gentium", la madre de la moderna Europa? ¿Cuán grande me sería, pongo por caso, al cabo de una larga

marcha, encontrarte en las proximidades de un monumento y descubrir que habías hecho levantar tu tienda junto a la tumba de un héroe?

—O sea usted, tío, que, en esos casos, vale más dar con un corral bien surtido de aves.

—¡Parece mentira que digas eso!

—En verdad, yo mismo comprendo que es una herejía. Sin embargo, estimo que nuestros héroes más famosos pensarían también en la hora de la comida. De todos modos, yo hago cuanto puedo para evocar la memoria de nuestros justos antepasados ordenándoles a mi asistente muchas veces que me cante las canciones de Macpherson.

—¿Y crees tú que eso es verdaderamente antiguo?

—¡Total!... ¡Como que las estoy oyendo desde que yo era niño!

—Pero no son las auténticas de Macpherson—replicó vivamente Oldbuck frunciendo el ceño.

# En marcha militar hasta el zoco Jemis salió el batallón de Africa

POR TELEGRAMA

## Visita de Sanjurjo a Xauen

Melilla.—Una escuadrilla de nuestra aviación observó que varios grupos indígenas con caballerías cargadas se dirigían a nuestras posiciones.

Parece ser que con intenciones de someterse a las fuerzas españolas.

## Salida de un prisionero

Melilla.—Ha marchado a Madrid el sargento prisionero de Abd el-Krin, Dionisio Sanchez.

Pertenece al batallón de las Navas

## Soldados enfermos

Melilla.—Llegaron con procedencia de Cala Quemado cuarenta y tres soldados enfermos.

Fue recibida la expedición por las autoridades

Entre ellos se encuentran algunos ejecutivos del sabei la rifeño

## Marcha militar

Del campamento de Einzoren salió el batallón de Africa num 13.

Efectuó una marcha militar hasta el zoco Jemis de Bufrar.

No fue hostilizado por las fuerzas enemigas.

## Para revisar el ganado

Melilla.—Marchó a Axdir el jefe del Depósito de ganado, Gómez y compañero del veterinario militar Mainar.

Van en visita de inspección.

## Explosión de un cartucho

Melilla.—En el sector de Axdir explotó un cartucho.

Resultó herido en las manos el soldado del batallón de Alava Gregorio Alesá.

## Sanjurjo en Xauen

Tetuán.—Durante la permanencia del Alto Comisario en Xauen, la posición española últimamente reconquistada, fué saludado por los jefes principalísimos moros y hebreos.

Le expresaron su contento por la entrada victoriosa de nuestras tropas en Xauen.

El general Sanjurjo estuvo en el Hospital militar que actualmente se encuentra destruido.

Costó en tiempos de Berenguer unos dos millones de pesetas.

## Denuncia la pérdida de un maletín y luego se le entregó por el interventor del tren

Ferrol.—Un matrimonio llegado a esta ciudad procedente de La Coruña observó al descender del tren que le había sido sustraído un maletín.

En él llevaban alhajas y efectos que importaban unas miles de pesetas.

Inmediatamente dieron cuenta del hecho a la Policía de servicio en la estación, que comenzó sus gestiones para el esclarecimiento del hecho.

En estos instantes se presentó el interventor del tren y entregó al referido matrimonio el indicado maletín.

## Cátedra de español en Atenas

Atenas.—Después de la entrevista que ha celebrado en el día de hoy con el encargado de Negocios de España, el ministro de Instrucción pública ha anunciado que el Gobierno griego ha decidido en principio crear en la Universidad de Atenas o en la Universidad de Salónica una cátedra de literatura española.

En cambio, España creará en diferentes Universidades españolas cátedras de lengua griega e introducirá la enseñanza del griego moderno en las escuelas comerciales.

## El Mogreb F. C. de Tánger jugará contra el Racing madrileño

Madrid.—En la primera quincena del próximo mes, con ocasión de su aniversario se celebrará un interesante encuentro. Inauguración de la temporada, entre los rojinegros y el famoso equipo tangerino Mogreb F. C. constituido por jugadores pertenecientes a la buena sociedad de Treger.

## Han llegado los restos de uno de los héroes que sucumbieron en los sucesos del 21

Málaga.—Han llegado a esta capital los restos del soldado Manuel Aguilar.

Este sucumbió durante los sucesos que se desarrollaron en nuestra zona de Marruecos, el año 21.

Fueron recibidos los restos por las autoridades y familiares del muerto.

Por el descanso de su alma se dijeron misas costeadas por sus deudas.

## Haciendo mención de un artículo de la Constitución se dirigen en una instancia al Gobierno

Madrid.—Los defensores de los enarrollados en los sucesos desarrollados en el tuel de Garraf, donde se atentó contra la vida de los Reyes, han dirigido una instancia al marques de Estella.

Sostienen que debe entender en el asunto, por competencia, la jurisdicción ordinaria mientras rija el artículo 16 de la Constitución española.

## Ya no está comunicado el agresor de Primo de Rivera

Barcelona.—El juez Paramo que entiende como juez especial en el sumario que se sigue por el atentado frustrado al presidente del Consejo ha levantado la incomunicación a Domingo Masachs.

Declararon otros testigos y entre ellos el doctor Moragas que ha curado al autor del atentado al marques de Estella.

El sumario consta ya de numerosos folios.

## El Supremo deniega el recurso presentado por el conde de Romanones

Madrid.—El Tribunal Supremo des pues de deliberaciones ha denegado el recurso presentado ha días por el conde de Romanones.

Se manifestaba en dicho recurso contra la multa de quinientas mil pesetas que le fué impuesta después de los sucesos políticos últimos en los que tomaron parte otras personalidades.

## Ha llegado a Casablanca el Sultán Muley Yusef

Después sale para Rabat

Casablanca.—A bordo del acorazado francés «Paris» llegó el Sultán de Marruecos Muley Yusef.

Fue cumplimentado por las autoridades, que le saludaron a bordo.

Después prosiguió su viaje con dirección a Rabat.

## Se produce un escape de gas y está a punto de morir asfixiada una mujer

Barcelona.—En el Dispensario de Sarriá fué auxiliada por los facultativos de guardia Catalina Alomar Presentaba síntomas de asfimia a consecuencia de un escape de gas producido en su domicilio.

El estado de Catalina es de pronóstico reservado, según el dictamen médico.

## La Bolsa

Interior 4 1/2%	67.60
Amortizable 5 1/2%	93.75
Amortizable 4 1/2%	88.65
Banco de España	620.00
Tabacos	000.00
Franco	18.20
Libra	31.84
Dólar	6.59
Lira	21.70

## Un guarda urbano intenta detener a un beodo

Y este le hiere de consideración

Barcelona.—El guarda urbano José Lacambra intentó detener en la Puerta de Santa Madrona a un beodo, que promovió un gran escándalo.

Este además de oponerse a que se le detuviera, sacó una navaja y causó heridas de consideración al guarda.

El agresor fué encarcelado y al agredido se le curó en la Casa de Socorro de diversas heridas.

## Los infantes don Carlos y doña Luisa, se pasean por la ciudad

Y después salen para Madrid

Zaragoza.—Los infantes don Carlos y doña Luisa, estuvieron paseando por las afueras de la ciudad, de cuyas vistas hicieron grandes elogios.

Después se dirigieron a la estación y salieron con dirección a Madrid.

Fueron despedidos por las autoridades, comisión de la Cruz Roja y otras personalidades.

Al arrancar el tren fueron vitoreados los infantes.

## Almoneda DE TODA LA CASA

CALLE DE BALBOA, 5

## Por la sequía se reparte un cántaro de agua a cada familia

Lérida.—La sequía ha causado gravísimos daños en toda la comarca.

En Granadella se reparte diariamente un cántaro de agua por cada familia, cantidad que es insuficiente para las necesidades más perentorias de la casa y de la vida.

Solo queda agua para unos ocho días y después de este plazo surgirá en proporciones aterradoras la sequía. Se han pedido socorros.

## Se intoxican varias familias por ingerir leche en malas condiciones

Jaen.—Por ingerir leche en malas condiciones para el consumo, se han intoxicado varias familias y entre ellas algunas muy conocidas y estimadas en la capital.

A consecuencia de ello ha resultado uno de los intoxicados muerto y cuatro enfermos de gravedad.

## En el Consejo de ministros se despachan muchos expedientes

Mañana no se reunirán los ministros

Madrid.—A la salida del Consejo de ministros, el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera estuvo conversando con los periodistas.

Les manifestó que en el Consejo habían despachado muchos expedientes.

También les dijo que mañana no se reunirán y que el sábado será dedicado al estudio de varios proyectos.

## Una Nota de la Presidencia

Se les facilitó copia de una nota oficiosa de la Presidencia, sobre lo tratado en el Consejo.

Se declaró de la competencia del Ministerio de Marina la construcción por administración del depósito de aguas de la Base Naval de Cartagena.

Se aprobó la subasta del ferrocarril de Aleo y Alicante y otros varios. Se dan las normas para que la Caja Ferroviaria pueda invertir parte de sus fondos.

Se firmó un decreto ley sobre la ordenación de los riegos en el Duero y otro sobre el ensahe del dique del muelle de Alicante.

## Un carabinero hiere a otro en las costas de Garraf

Garraf.—En estas costas se ha desarrollado un sangriento suceso.

Los carabineros Alfonso Ledesma y Salvador Godoy a consecuencia de disgustos anteriores estaban distanciados completamente fuera del servicio.

El día del suceso surgió entre ellos una acalorada discusión y Alfonso hirió de gravedad al otro compañero.

## Para concurrir a la exposición de Sevilla se vota un crédito en Lima

Lima.—La Cámara ha votado un crédito de 20000 libras para concurrir a la Exposición Ibero Americana que se celebrará en Sevilla.

Para la elección de terrenos donde se enlazará el pabellón del Perú saldrá un delegado del Gobierno.

Se presentarán a esta exposición trabajos notabilísimos que se están realizando.

# Los ministros de Guerra y Marina llegarán el lunes al Ferrol

POR TELEGRAMA

## Se les arrojarán flores

Ferrol.—Se conocen más detalles de los agasajos que serán objeto los ministros de Guerra y Marina durante su estancia en esta capital.

Los citados ministros entrarán por la Puerta Nueva y serán recibidos en este sitio por el ayuntamiento en corporación, las autoridades civiles y militares, comandantes de los buques y otras representaciones de la marina y el ejército.

Un piquete de Infantería de Marina con bandera y música y otro del regimiento del Ferrol tributarán honores al duque de Tetuán y a Cornejo.

En el coche de gala del Ayuntamiento se dirigirán a la Capitanía General donde tendrá lugar la recepción oficial.

La comitiva recorrerá varias calles de la ciudad que estarán vistosamente adornadas.

Existe el propósito de arrojar a su paso flores y palomas.

En esta manifestación figuraran dos bandas de música y la carrera será cubierta por fuerzas de guarnición en la capital.

El duque de Tetuán se alojará en un hotel y el de Marina en la Capitanía General.

Cuando visiten estos ministros el Ayuntamiento se los entregará un escrito con peticiones.

El lunes visitaran el Astillero y el Arsenal y el martes irán a la Base Naval, y el miércoles a las fortalezas de la ría.

Habrà además verbena, fuegos de artificio y otros festejos populares. Los buques luciran un esplendente alumbrado.

## Mosáico de noticias

### Un almuerzo

Madrid.—El ministro de Estado Yanguas estuvo almorzando con el ministro de España en Washington.

### Llegan unos infantes

Los infantes don Carlos y doña Luisa llegaron a la Corte.

Fueron recibidos por familiares y personalidades. Después salieron para Sevilla.

### Peticion de unos empleados

Constituido el Comité Central de la Federación Nacional de empleados de España se presentaron al ministro de la Gobernación las peticiones mínimas.

## Se reúne en Sevilla la Comisión Permanente de la Exposición

Sevilla.—Ha celebrado una nueva reunión la Comisión Permanente de la Exposición Ibero-Americana que tendrá lugar en esta ciudad.

Se dió cuenta de que la naviera Ibarra ofrece gratis mensualmente un espacio de cien metros del buque para el transporte sin gasto alguno de productos que hayan de figurar en la Exposición referida.

También se dió cuenta del ofrecimiento recibido de otras naciones para instalar pabellones representativos de sus países.

Más adelante se celebrarán nuevas reuniones para activar todos los trabajos y contestar a todas las preguntas.

## Riñe con varios asilados y mata a un anciano paralítico

Córdoba.—En el pueblo de Montoro el joven Manuel Herrero que había estado en el Manicomio provincial, riñó con varios asilados de la Casa Reconvención y mató a un anciano paralítico que se llama Agustín Magdalena.

Además mató a una mujer elega llamada Manuela Perez e hirió gravemente a Margarita Guillén, el gatambión.

El criminal fué detenido cuando intentaba huir.

El suceso ha producido gran impresión en toda la capital.

## Se canta una Salve por que Primo de Rivera salió ileso del atentado

Bilbao.—En la Basílica de Begona se cantó una Salve en acción de gracias por haber salido ileso de su último atentado en Barcelona el presidente del Consejo Primo de Rivera.

A este acto asistieron las damas de honor de la Virgen, los organizadores, representación de las autoridades y nutridas comisiones.

## Las fiestas en La Coruña

La Coruña.—Continúan con gran viva animación las fiestas en esta capital.

Se están celebrando tiradas de pleión y conciertos de música.

También se ha tenido lugar con esplendor la batalla de flores.

Se presentaron infinidad de carrozas que llamaron poderosamente la atención.

El próximo domingo se celebrará un festival infantil y el día 22 certamen de bandas populares.

## Se firma un tratado internacional

Madrid.—En la dirección de Colonias manifestaron a los periodistas que el día cuatro se firmó en Berna por renuncia de Suiza el tratado internacional sobre el regimen de capitulaciones en Marruecos.

También dieron cuenta de otros sucesos de Marruecos y de la entrada de Sanjurjo en Xauen.

## NOTICIAS

### De los Alcázares

Nos ha visitado nuestro particular amigo José Cárcelos para manifestarnos que no es cierto que dicho señor vaya el próximo domingo con la música del Puente de Tocinos. Toda vez que él no dirige en la actualidad ninguna música y lo que sí solamente está comprometido es con un pequeño grupo de la dicha «Artística» de Murcia y bajo la dirección del competente músico don Manuel Mora.

Queda hecha la aclaración a requerimiento de parte.

### Calcetines

De algodón 3 pares Ptas. 1.40.  
De hilo 3 id. 4.00.  
De hilo dibujos 3 pares Ptas. 4.00.  
De hilo, Mundial 3 4.50  
De hilo superior 3 5.00.  
Con surtidos en fantasías y novedades.  
Precio Fijo BAYNELI Pletaria, 22.